Iniciativas que se están llevando a cabo

Medicus Mundi Catalunya

Ha llevado a cabo en Mozambique diferentes campañas de prevención, utilización de redes mosquiteras impregnadas y educación de la población, dirigidas muy especialmente a mujeres embarazadas y niños menores de 5 años.

También se colabora con el Ministerio para la capacitación del personal sanitario respecto a las nuevas terapias antimaláricas.

Alianza para hacer retroceder la Malaria (Roll Back Malaria) de Naciones Unidas

Para luchar de forma coordinada y global contra la malaria se creó en 1998 la Roll Back Malaria (RBM) Partnership con la OMS, UNICEF, el PNUD y el Banco Mundial.

RBM presta su apoyo a iniciativas de los sistemas públicos y privados de salud tanto en la prevención como en el tratamiento de la enfermedad.

En Zambia, gracias a la suma de esfuerzos de diferentes ONGD, la RBM y el Fondo Mundial de lucha contra el VIH/SIDA, la tuberculosis y la malaria, se consiguió que el 75% de la población tuviera acceso a un tratamiento de la malaria seguro y eficaz.

Iniciativa para la Vacuna contra la Malaria

La Iniciativa para la Vacuna contra la Malaria (Malaria Vaccine Iniciative, MVI) surgió en 1999 con el objetivo de desarrollar una vacuna eficaz contra la malaria y asegurar su disponibilidad y acceso.

La MVI identifica estudios de vacunas prometedoras y establece alianzas con los científicos. De esta manera, conecta los intereses de industria, investigadores y gobiernos.

En la actualidad, la MVI tiene diez programas de desarrollo de la vacuna en el mundo. Dos de ellos se están ejecutando en África (Kenia y Mozambique), estudiando la seguridad, la inmunogenesis y la eficacia protectora de las vacunas en zonas endémicas

Stop TB Partnership

Stop Tb Partnership aglutina organizaciones internacionales, gobiernos, donantes del sector público y privado, y organizaciones gubernamentales y no gubernamentales que luchan por parar la tuberculosis.

Esta alianza ha creado el Segundo Plan Global para detenerla (Second Global Plan to Stop TB) con unos objetivos concretos para el período 2006-2015:

- Detectar al menos 70% de los nuevos casos y tratar como mínimo 85% de los casos detectados.
- Frenar y empezar a reducir la incidencia de la tuberculosis en 2015.
- Reducir a la mitad la prevalencia de la tuberculosis y las tasas de mortalidad en 2015 respecto a las de 1990.

Fondo Mundial de lucha contra el VIH/SIDA, la tuberculosis y la malaria

Surgió de la asociación entre gobiernos, sociedad civil, sector privado y las comunidades más afectadas, con la intención de aumentar radicalmente los recursos para la lucha contra las tres enfermedades más devastadoras y dirigiendo los recursos a las zonas más necesitadas.

Entre las principales ventajas del Fondo Mundial de lucha contra el VIH/SIDA, la tuberculosis y la malaria, hay que destacar que actúa como instrumento financiero y no como órgano ejecutor, de manera que se confía en expertos locales, se actúa de forma equilibrada teniendo en cuenta las diferentes regiones, las enfermedades y las intervenciones, y finalmente se establecen procesos de subvención rápidos y sencillos, que se gestionan con transparencia y responsabilidad.

Alianza global para eliminar la filariosis linfática

Nació en 2000 con el objetivo de eliminar una de las enfermedades tropicales que más desfiguran e invalidan. Está formada por ministerios de salud, la Organización Mundial de la Salud, agencias internacionales, fundaciones, ONGD y dos empresas farmacéuticas (GlaxoSmithKline y Merck & Co.) que han donado medicamentos valorados en un billón de dólares para erradicar la enfermedad.

El número anual de tratamientos ha ido creciendo y ha pasado de 25 millones en 2000 a más de 250 millones en 39 países en 2004. La rápida expansión se debe, en parte, a la donación de medicamentos eficaces por parte de los laboratorios y a la buena predisposición de los gobiernos del Sur.